



Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Freundinnen und Freunde der TU Graz,

ich freue mich, ab Oktober 2015 mit Horst Bischof, Detlef Heck, Andrea Hoffmann und Claudia von der Linden ein starkes Quartett an Vizerektorinnen und Vizerektoren (vgl. dazu auch Seite 7) an meiner Seite zu haben. Horst Bischof wird auch in der nächsten Rektoratsperiode als Vizerektor für Forschung zur Verfügung stehen, Andrea Hoffmann ist ab Oktober für das Ressort Finanzen und Personal zuständig. Neu im Rektorats-Team sind Detlef Heck und Claudia von der Linden. Detlef Heck ist bereits seit 2006 an unserer Universität tätig und wird neuer Vizerektor für Lehre. Die erfahrene Wirtschaftsingenieurin Claudia von der Linden macht als Vizerektorin für Kommunikation und Change Management das Team komplett. Was werden die Schwerpunkte des neuen Rektorates sein? Wir möchten weiterhin Internationalisierung, Profilbildung in der Forschung und nationale sowie internationale Kooperationen mit Wissenschaft und Industrie vorantreiben, daneben werden wir uns in der kommenden Rektoratsperiode auch verstärkt der Entwicklung der Lehre, der Information und Kommunikation, dem Change Management, der unternehmerischen Universität sowie Fördermaßnahmen für Frauen in Führungspositionen widmen.

Auch bei den TU Graz-Studierenden tut sich so einiges: Haben Sie gewusst, dass unser Technicknachwuchs in zahlreichen Initiativen engagiert ist und die TU Graz in internationalen Wettbewerben hervorragend vertritt? So schrauben unsere Studierenden z. B. in campuseigenen Werkstätten an Rennwagen, entwickeln autonome Such- und Bergeroboter oder sind beim Bau und Testen von Satelliten zentral eingebunden (vgl. dazu auch Seiten 4 bis 5). Oft formieren sich TU Graz-Studierende aus den verschiedensten Studienrichtungen zu einem Team, bringen dabei Fachwissen und praktisches Können in ein Projekt ein und profitieren so immens von diesem Wissensaustausch. Ich bin sehr stolz auf unsere engagierten Studierenden, die nicht nur ihr Know-how, sondern auch einen großen Teil ihrer Freizeit in diese vielfältigen Initiativen investieren.

Auch beim ersten TU Austria Innovations-Marathon, der Ende Mai in enger Kooperation mit der österreichischen Wirtschaft und der Industriellenvereinigung veranstaltet wurde (Näheres dazu auf Seite 10), trumpten die Studierenden der drei TU Austria-Universitäten mit ihrer Kreativität, ihrem Engagement, ihrem Teamgeist und ihrem unternehmerischen Handeln auf: In nur 24 Stunden haben 45 Studierende der TU Wien, der Montanuniversität Leoben und der TU Graz in neun interdisziplinären Teams Lösungskonzepte für neun reale Aufgabenstellungen aus Unternehmen erarbeitet. Solch praxisnahe Initiativen wie der Innovations-Marathon sind gelebter Alltag an den drei TU Austria-Universitäten und das Interesse der Firmen, Aufgaben zu platzieren, war enorm. Kein Wunder, bei der Aussicht auf neue, junge, kreative und innovative Ideen unseres Technik-Nachwuchses!

Der Sommer steht vor der Tür und damit auch die wohlverdiente Urlaubszeit – egal, ob Sie in die Berge oder ans Meer reisen, ferne Länder erkunden oder es sich zu Hause gemütlich machen: Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien einen wunderschönen Sommer und einen erholsamen Urlaub!

Ihr

Harald Kainz
REKTOR DER TU GRAZ

Inhalt

WISSEN, TECHNIK, LEIDENSCHAFT

TU Graz-Studierende geben Vollgas S. 3

INTERN

Employability der TU Graz-Absolventinnen und -Absolventen S. 6

Neues Rektorat: Starkes Team für die TU Graz S. 7

TU Graz-Mentoring startet im Herbst S. 8

MENSCHEN

Auf in die Pension – Leiterin der Unibibliothek nimmt Abschied S. 9

WISSEN

Intercultural Awareness Training an der TU Graz S. 10

TU Austria Innovations-Marathon als Leistungsschau österreichischer Technik-Studierender S. 10

Das war der Gesundheits- und Sicherheitstag 2015 S. 11

Very Good News S. 12

Haben Sie gewusst, ... S. 12

Zu Gast an der TU Graz S. 13

Treffpunkt Habil: Fit für Ihr Habilitationsvorhaben S. 14

EXPO Milano: Ein Pavillon als Luftkraftwerk S. 14

WIR SIND TU GRAZ

Alumni S. 15

E-mail from ... S. 16

Ein Tag mit ... S. 17

Dissertationen S. 18

Neue Professoren S. 20

Wer, was, wo? S. 21

Rätsel S. 21

Veranstaltungen S. 22

Impressum (Ausgabe 54)

Herausgeberin:

TU Graz, Rechbauerstraße 12, 8010 Graz

Chefredaktion: Ines Hopper-Pfister,

Büro des Rektorates – Kommunikation,

Rechbauerstraße 12/I, 8010 Graz,

Tel.: 0316 873 6064

Gestaltung/Layout: Christina Fraueneder

Satz: Kufferath, Werbeagentur, Graz

Druck: Offsetdruck Dorrong OG, Graz

E-Mail: people@tugraz.at

Webpage: www.tugraz.at/people

Blattlinie: TU Graz people versteht sich als Informationsmedium für Freundinnen und Freunde der TU Graz und soll die interne Kommunikation fördern.

Wir danken den Autorinnen und Autoren für die freundliche Bereitstellung der veröffentlichten Texte und Bilder. Geringfügige Änderungen sind der Redaktion vorbehalten. Auflage: 7.400 Stück

© Verlag der Technischen Universität Graz,

www.ub.tugraz.at/Verlag

TU Graz people erscheint viermal jährlich.

ISSN: 2076-748X